

# もっと ステキな岡山市へ

市政報告 vol.1

岡山市議会 政隆会 福島 恭子

## 「覚悟」

みなさん、いつもお世話になっております、福島恭子です。  
今年の春、岡山市議会議員選挙で初当選、5月の任務開始からおおよそ5ヶ月が経過し、毎日あわただしく過ごしております。

夏祭り、敬老会、運動会、秋祭りなどでようやくみなさんとお会いする機会も増えてきましたが、お約束した『みなさんの意見をしっかりと聞いて議会に届けていく』そのためには、もっともっとみなさんといろんなお話をしたいと思っています。いつでも気軽にみなさんに立ち寄っていただこうと、6月に福島恭子事務所を沖区にかまえました。また、南古都地区や瀬戸町観音寺地区では、市政懇談会なども実施しはじめました。

今年3月1日以降、毎日、毎日、暗いニュースが多すぎます。心が痛みます。  
言葉では本当に言い表せません。政治、経済、人の心・・・何もかもが荒んでいるように思えます。

今こそ私たちは「政治やこ誰がやっても一緒じゃ」「政治はダメじゃ」とあきらめている場合ではなく、素直な気持ちで、本気でがんばらないといけないと、息をのむような『覚悟』を実感しています。



市政懇談会



江戸時代から255年続く、大井村おどり。伝統ある文化を、みんなで守っていかねばと、私も踊りの輪に入れてもらいました。

## ✿ 福島 恭子プロフィール ✿

昭和44年3月4日生まれ。A型 身長158cm 体重には自信あり！ 趣味：旅、空手  
山陽女子高等学校を卒業後、上京。広告代理店に勤務後、プロダクションで  
タレントマネージャーとして働く。父の病の為帰郷し、平成16年ケーブルテレビ  
オニビジョンで記者兼カメラマン兼リポーターとして勤務。平成23年4月岡山市議会議員 当選

常任委員会：経済委員会 特別委員会：にぎわい創出調査特別委員会  
所属団体や議員連盟など：農業委員、岡山市消防団 瀬戸第一分団、瀬戸農産物加工企業組合理事  
桃太郎保育園理事、日本空手道松涛館流秀修習館本部・上道支部顧問、岡山弁協会役員  
和気赤磐共同コンポスト事務組合議会議員、神崎衛生施設組合議会議員  
山陽女子学園同窓会「みさを会」、岡山鳥城ライオンズクラブ、財団法人 岡山市建設公社理事  
ファジャーノ議員連盟、岡山市新竹市議員連盟、岡山市富川市議員連盟、岡山市防衛議員連盟  
岡山市洛陽市議員連盟、包括的交通政策研究会会員、学校支援ボランティア



## 6月議会個人質問

初めての登壇・・・とても緊張しました。「オニビジョンでテレビに出とるんじゃけ～、緊張やこ～、すりゃ～へま～」とよく言われましたが、テレビとはまた違って本当に緊張してしまいました。市民のみなさんの「思い」を届けるのに緊張しているようでは、まだまだダメですね。ごめんなさい。『子どもたちにもわかりやすく』と、心に決めてのぞみました。



①高齢者のみなさんへの出張サービスができないか？

答 え：住民票の発行など、利用度の高い証明書の発行業務などは市民に身近な郵便局への委託とか、市有施設等の活用を進める中で一層のサービス向上に努めてまいりたい。

私の解釈：現時点では、出張行政サービスはできない。

②各区のまちづくりのために、現在どのような事を実行しているか？

答 え：区長会議により現在の実態、課題等の把握に努める中で、今後どうすればいいかという検討を進めていきたい。

私の解釈：現時点で具体的なことは特になかった。

③上道地区の下水道事業の進行状況を教えてください。

答 え：平成21年度に地区内の地形測量や管渠設計から着手したところであり、平成22年度には岡東浄化センターへ下水を送るための中継ポンプ場の用地取得を終えました。幹線の工事に今年度着手する予定でございますが、幹線の完成を待つのではなく、並行して面整備の整備にも入れるよう少しでも早く整備ができるようがんばります。

私の解釈：今後については何も確約できない。生活に密着したことで需要の大変多いことなので、ぜひ住民の願いを一刻も早くかなえてあげたい。

④ゆう遊プラザは三世代交流館にできないか？

⑤名前はそのまま、受付窓口は施設内でできますか？

答 え：三世代が集うという重要な役割も担っていると認識しております。現在の名称を残してほしいとの要望も出されておりますことを踏まえ、今後、利用状況等を勘案しながら検討してまいりたい。

進捗情報：9月議会保健福祉委員会の議案で「岡山市児童館 ゆう遊プラザ」という名称に決定しました。窓口業務はまだ検討中です。

⑥瀬戸町総合運動公園・江尻レストパークの指定管理はちゃんとできているのか？

答 え：利用者の皆様に御迷惑をおかけしたことに對し、まずお断りをさせていただきます。市としての指導も不十分であったと考えております。今後このようなことがないように、適切な管理に努めてまいりたいと考えております。

⑦遊具の修理事業の繰越の理由は？

答 え：遅れた理由としては、2010年11月議会において予算確保をいたし、担当者のほうで順次こなしていつている状況でありましたが、責任を持って早急な対応が必要でした。完成時期につきましては、7月に契約発注を出し、8月には完成をさせたいと考えてるところでございます。

進捗状況：6月に草刈等が行われ、きれいに整備されておりました。8月末に遊具を確認したところ、修繕が完了しておりました。また、引き続き草刈が行われておりました。



Before

After



Before

After

### ⑧行財政の増収につながる具体案は何か？

答 え：所得や資産をきちんと捕捉して課税し、きちんと納めていただき、悪質な滞納者につきましては平成21年度から県の滞納整理推進機構と連携しまして、強力に滞納整理に当たっています。平成19年度に料金課を立ち上げ、国民健康保険料などの5料を一体として効率的に徴収する体制を整えました。自動販売機の設置について売り上げに応じた納付金を市に納めることを条件とした公募制を導入。未利用地の売却方法にインターネットを利用した一般競争入札を導入。市の広報紙やホームページへの広告掲載による収入増も図っているところであります。企業立地促進奨励金制度等を活用した企業誘致活動にも取り組んでいます。

私の解釈：しっかり徴収していくのは大事。でも、収入をふやす方法の案がいくつかないというのは、怖いことだと思う。

初めての登壇の感想は、個人質問って「イエス」や「ノー」ではなく、よくわからない答えばかりでした。これでは、子どもたちにはもっとわからないし、市民のみなさんに興味を持って知ってほしいといっても難しいと感じました。

また、6月議会では、議員定数削減について、私たち政隆会が現行から9減の43議席を提案。継審（継続して審議）となりました。

## 9月議会個人質問

9月議会に臨む時、6月議会を思い出しながら、「個人質問」で市民のみなさんにどう映っているのだろう？と思いました。ちょっとアンケートをとってみると・・・「個人質問ってもんがようわからん」「質問せんといけんからじゃろ？」といった意見も多く寄せられました。そこで！地方議会における「個人質問」とは・・・私は、「特定の議案等について、問題点や不明確な点を問いただし、行政をチェックする」「特定の議案とは関係なく、政策提案・提言をし、行政業務すべてにおいて、当局の見解を聞くこと」だと思っています。

### ①不適正な会計処理の防止策として、単純で確実な改善方法は？

答 え：シンプルな改善策での再発防止は図れない。昨年11月に使用した納品書を支払い書類に添付して審査対象に加えました。ことしの3月には使い切り意識の払拭や、納期を確認して計画的に発注することへの文書通知も行っております。

### ②地域担当者は、指導をしっかりと受けながら、たくさんの目的を理解し、役割を果たしていますか？

答 え：配置から5カ月を経過し、地域の方々から相談を受けたり、地域応援人づくり講座の企画や地域保健福祉モデル事業の支援等の業務に携わるなどの成果も上がっており、地域の実情に合った活動支援の推進役をしっかりと担える職員となるようさらに育成してまいりたいと考えております。



③デジタルミュージアムはコンベンションにもっと活用できませんか？

答え：これまでも年間数件のコンベンション利用を受け入れておるところでございます。  
可能な限り柔軟な対応を行ってまいりたいと考えておるところでございます。

～議員定数と報酬について～

私たち政隆会が提案した、議員定数9減の43議席は否決されましたが、6減（東区1減、中区2減、北区1減、南区2減）の46議席と報酬4万円減が可決しました。

## 6月、9月 常任委員会【経済委員会】

岡山コンベンションセンターの指定管理者の指定について、岡山市営国民宿舎条例について、岡山市花き地方卸売市場設置条例の制定などの議案について話し合わせ、いずれも全会一致で可決または同意となりました。

また陳情第39号TPPの参加に反対する意見書の提出については継続審査となりました。

### 議会の傍聴にぜひ来てください

岡山市議会は岡山市役所内の北側にあります。議会とはどういうものなのか、みなさんの目で耳でしっかり確かめてもらいたく思います。本会議だけではなく、委員会も傍聴できます。ぜひ、いらしてください。



編集後記・・・市政報告のタイトルを「もっとステキな岡山市へ」に決めました。本当は岡山弁を使ったかったのですが、ステキとか素晴らしいという意味の岡山弁がありません。岡山人は人をほめないのか!? ケナすんが好きなん? この市政報告のタイトルを考える時、ちょっとショックでしたが、福島恭子の支援者のみなさんは、絶対にそんなことはありません。いつもやさしく、激励してくれてみなさん本当にありがとうございます!!

※今回の送付にあたり、住所や宛名などの間違いがございましたら、大変申し訳ありませんでした。もしもさしつかえなければ、下記福島恭子事務所までご連絡ください。修正させていただきたく思います。  
また、地域のお困り事、市政について聞きたい事がある、広報誌がほしい、などお気軽にお電話ください。  
それでは、みなさん! またお会いしましょう。

岡山市議会議員  
**福島 恭子事務所**

〒709-0855  
岡山市東区瀬戸町沖196-1  
TEL/FAX(086)959-1007  
<http://www.fukushimakkyoko.com>  
e-mail:fuku@po9.oninet.ne.jp